

EL HEREDIANO DERROTA AL ALAJUELENSE POR 7 TANTOS A 0

EL CENSOR

Buenos Aires triunfó difícilmente sobre México por 3 tantos a 2

Semanario de Intereses Generales

AÑO I || San José, C. R. Lunes 30 de Enero de 1933 || NUM. 38

A las 8.30 se enfrentaron los equipos Buenos Aires y México. Ambos equipos se presentaron desintegrados y sin embargo dieron un juego bastante bueno. En el primer tiempo los bonaerenses lograron perforar la casa roja dos veces. Sin embargo en el segundo, los papeles se trocaron, dominando ampliamente al México y logrando empatar el partido. Sin dominio de ninguna clase, el Buenos Aires logró en una rápida avanzada anotar el tanto del triunfo. Pero los aztecas vuelven por sus fueros y continúan atacando con tenacidad y valor pero el tiempo vuela y el segundo tiempo termina con el triunfo

fo bonaerense por 3 a 2. A las 10 saltan al campo los campeones nacionales; poco después entran los alajuelenses. Al silbato del árbitro M. Rodríguez los equipos alinean así: Heredia, Melo, Vargas y Valverde, Sandoval, Eladio y Salazar, Campos, Herrera, Rodríguez, Chimbolo y Zapa.

Alajuela: Ulloa, Cholo, Alfa-

ro, Rosabal, Alvarez y Vargas, Buroy, Gómez, Morera, Buey y Benavides.

Los heredianos llevan la casa desventajosa y sin embargo se nota ya su dominio, pues median te varias avanzadas han puesto en peligro la casa eriza. El dominio es cada vez más acentuado estando próxima a caer la casa de Alajuela. En realidad la pri-

mera perforación se realiza al recoger un rebote de la vara y anotar lucidamente Zapa. Poco después el diminuto Chimbolo derriba la casa rojinegra por segunda vez, Morera hace prodigios pero la defensa herediana está en su día.

Poco antes de terminar el primer tiempo Carlos Rodríguez

anota el tercer tanto, terminando poco después el primer tiempo.

El segundo tiempo creímos que sería menos funesto para los alajuelas, pero que la situación pasó de mal en peor. No más al comienzo Carlos Rodríguez anota el cuarto tanto. El desconcierto de los manudos es grande y lo aprovecha Rodríguez para anotar el quinto tanto. Nuevamente la casa eriza cae por culpa de un soberbio esquinado de Chimbolo.

Antes de terminar el partido a Herrera Foward centro de la Primera División, se le «ocurre la ocurrencia» de anotar el séptimo tanto.—L. C. P.

La supresión del Dispensario antituberculoso

Han informado los diarios que en el Hospital de San Juan de Dios ha dejado de funcionar el

servicio de Dispensario Antituberculoso. El doctor don Rafael Calderón Muñoz, como Subgerente de la Junta de Caridad, ha dicho que este salón no está bajo el control de la Junta y en su mantenimiento o cierre nada tiene que ver la Junta.

A nosotros nos parece inconcebible la contestación, porque precisamente a la Junta debe interesarle que este Salón esté bajo su control y ojalá bajo sus gastos, pues debe considerarse como la más grande labor humanitaria, curar o por lo menos aliviar, la condición de los tuberculosos. A la Junta de Caridad no puede serle en ninguna forma ajeno todo servicio que se hace a la humanidad doliente, máxime tratándose de enfermedades como ésta, que es peligrosa para el bienestar social.

La Junta de Caridad, o quien esté encargado de este Salón, si no tienen fondos para tal mantenimiento, deben hacer cualquier esfuerzo por encontrar quién ayude a esta tarea, importante para la vida misma del país, evitando así un contagio mayor de la enfermedad más terrible que aflige al mundo. A la Junta de Caridad o a quien corresponda, debe exigírsele que se procure los fondos para este sostenimiento y a fe que lo encontrarían de sobra, Los ricos, los que tienen más temor de las enfermedades contagiosas, debieran contribuir siquiera modestamente, al sostenimiento de este centro, en el cual se encuentra la ciencia y el cariño inigualables del distinguido Dr. don

César G. Bañón, tantas veces escrito su nombre y tantas veces estimado por los enfermos.

Con la presencia del Dr. Bañón en este departamento, se ha logrado un bien mayor que el pudieran haber traído las mejores medicinas, pues su ciencia y su conocimiento de la enfermedad, le colocan en sitio de preferencia para estar al frente de este salón preventivo.

Nosotros pensamos sinceramente que la Junta de Caridad no debe en ninguna forma desatenderse de este pabellón, tanto más importante que el de cirugía, que el osiquiatría, que el de enfermedades venéreas, etc., pues en esto consiste el valor de una Junta, en mirar con cariño uno y otro aspecto de la vida de los enfermos del país, para remediarles sus males y para procurarles alivio, si no curación.

Sea esta la oportunidad, no de censura para la Junta, sino de llamar la atención al fondo humanitario de cada uno de sus miembros para que velen en la mejor forma posible, para que no le falten los medios económicos al Dr. Bañón y pueda mantenerse abierto este Pabellón de los Tuberculosos.

Sentido Fallecimiento

El conocido industrial don Salvador Rodríguez García, dueño de la nevería La Begonia dejó de existir ayer tarde después de una corta enfermedad. Lamentamos profundamente tan inmenso dolor para sus hijos y demás familia. Paz a sus restos.

Herido en el Puriscal por asunto de familia un buen campesino

El viernes próximo pasado se registró un hecho muy lamentable por tratarse de dos campesinos muy honorables de Puriscal.

Protagonistas don David Artavia hombre valiente y de pocas pulgas y el otro del mismo estilo yero más listo y atrevido que se llama Fulgencio Arias; este fue en busca de Artavia para reclamarle asuntos de familia y fueron lejos del caserío a arreglarse pero Arias tuvo miedo a su contrincante y lo atacó a traición produciéndole heridas de mucha gravedad. El herido huyó pero fué aprendido y se encuentra a la orden de la justicia.—Corresponsal.

marle asuntos de familia y fueron lejos del caserío a arreglarse pero Arias tuvo miedo a su contrincante y lo atacó a traición produciéndole heridas de mucha gravedad. El herido huyó pero fué aprendido y se encuentra a la orden de la justicia.—Corresponsal.

Quejas contra el Sr. Jefe Político de Aserri

Según noticias que nos llegan de Aserri; se ha levantado una ola de protesta contra el Jefe Político del Cantón, de parte de algunas madres de familia por actos incorrectos de la primera autoridad.

No sabemos exactamente de lo que se trata, pero es caso que algunos vecinos han contado ya con el superior para ponerle al tanto de lo sucedido y esperan que se remedie el mal.

Esto de las dificultades con las autoridades de los pueblos, es cuestión ya inveterada entre nosotros, pero a veces se presentan casos en que las quejas son simples chismes de enemigos personales y otras, el hecho de constituir verdaderas calamidades entre unos y otros.

La Municipalidad necesita fondos

Con motivo de los grandes apuros de la Municipalidad nos informan que estos señores piensan estudiar a fondo la tarifa de los prestamistas para que estos no burlen la ley y tratarla de acuerdo con la condición que se merecen ellos.

El interés comercial

Los comerciantes en pequeño se quejan por haber por haber suspendido el envío de giros postales al exterior.

Varias personas entre ellas muchas señoras y señoritas se han acercado a nuestro periódico a pedirnos que supiéramos a quien correspondía la reorganización del despacho de giros postales al exterior, pues juzgan ellos que esta es una medida antirrepublicana que anula los pequeños comerciantes y el derecho de surgir en el comercio que tiene todo ciudadano.

Salvador Rodríguez García HA MUERTO

Su esposa Josefa Brenes de Rodríguez, sus hijos Zacarías y Ela de Rodríguez, Leonardo y Angela de Alonso, Aurelio y Oliva de Gutiérrez, Miguel y Rosa de Elizondo, Jaime y Marta de Bonilla, Juan Bautista y Gabriela de Rodríguez, Julio, Ezequías, Isaac, Engracia, Esperanza, Albina y Juanita Rodríguez Brenes y demás familia pasan por la pena de comunicarlo a sus amistades y le ruegan asistir a los funerales que tendrán lugar hoy a las 10 hs. en la Misión Evangélica de donde saldrá a continuación el cortejo fúnebre para el cementerio.

San José, Lunes 30 de Enero 1933.

No hay invitaciones personales.

Agetreos Municipales

El Representante Arié protesta de la actitud ostil de las barras y dice que el Revisor actual halla deficiencias

El viernes último celebró sesión la Municipalidad capitalina y entre las muchas cosas planteadas acordaron nombrar comisiones para esclarecer las famosas chanchullos que diario se comentan.

Admiramos fervientemente al representante Vargas Quesada, quien con una hombría muy digna de él, defendió valientemente todos los aspectos indeseables de los señores representantes de la Procomunal.

Vino a colación una elección nula, según los ediles, del revisador de patentes y como es muy natural motivó esto un escándalo en el seno municipal, menudeando desde las barras las protestas por el nombramiento y murmurando por esa elección ilegal por el voto del presidente municipal que es padre del favorecido.

El regidor comunista entre otras cosas dijo que el Sr. Grillo no podía actuar como tal por impedírsele su puesto en la Facultad de Farmacia.

Al declarar esta nulidad dejaron este nombramiento para la

próxima reunión extraordinaria previa presentación del Sr. Intendente.

Luego de nombradas las comisiones los representantes comunistas manifestaron que harían el trabajo gratuitamente, esto fué muy aplaudido y con sus gritos y burlas las barras castigaron el nepotismo municipal.

Conversando ligeramente con don Adriano Arié sobre los asuntos municipales se mostró muy contrariado por la actuación de los señores ediles comunistas por que dice que son muy exigentes con la práctica del laboreo comunal y entre otras cosas de carácter ofuscado declaró que si las cosas continuaban en desacuerdo, posiblemente se distanciarían de la comunidad porque las barras ostilizaban mucho con silbidos y signos de protesta. Además dijo que el actual revisador de patentes había encontrado mucha deficiencia con la valorización de las patentes del comercio dejando una inmensa pérdida a la comunidad y que presentará un informe a su tiempo para satisfacer a sus superiores.

EDITORIAL

Colombia ante la responsabilidad moral

Comentar a estas horas el hecho de haber ganado Colombia la causa moral que la lleva a la preparación bélica contra Perú, es desbarrar, pues se han dicho todas las grandes frases que se merece tal actitud y tal derecho inalineable, como el que le concede el más alto tribunal de discusiones del mundo: la Liga de las Naciones. Para nosotros es muy grata esta ocasión, ante la realidad moral de los hechos, al manifestar nuestro aplauso a la gran Colombia, la patria de los grandes y los héroes; la patria donosa de los poetas y los parlamentarios ilustres.

Colombia ha ganado una batalla formidable ante la conciencia universal, mil veces superior a la que pudiera ganar en los campos de sangre cerca de Leticia, cerca de ese girón de tierra que le pertenece por derecho natural y por razón de los tratados muchas veces ratificados y otras tantas respetados por la consecuencia y la inteligencia de los hombres que gobernaron Perú. Pero es que se ha terminado el gobierno de este querido y gran país, para entregarse por entero a un rato de charla con la tiranía y la imposición de un gobierno impopular, impuesto por las armas y por las circunstancias. A nosotros nos ha parecido siempre cobarde todo gobierno que se asienta en el poder de las armas, pues no reside precisamente el valor de estos gobiernos en los fusiles sino en el derecho y la voluntad desapagada de lirismos y conjeturas; porque para que un gobierno sea respetado es preciso que sea respetable, ha dicho recientemente un distinguido diputado colombiano desde su curul de representante del pueblo.

Por esto el derecho de Colombia se asienta en un terreno de verdadera eminencia y se hace mirar a través de los altos picos de los Andes y por encima de las aguas del Atlántico y el Pacífico, esto es, por el orbe entero. Colombia ha conquistado su primera batalla desde el momento mismo en que se le declara legítima dueña del puerto de Leticia y se advierte al Perú que está lesionando los derechos del Pacto Kellogg-Briand.

Nos agrada, por esto, hacer estas líneas en homenaje a los derechos colombianos, no por atención personal a los amigos colombianos que tengamos en esta tierra—pues igual tenemos amistad con peruanos patriotas—sino porque nuestra norma desde hace muchos años, ha sido luchar por el derecho y la justicia, contra toda tiranía y contra toda imposición, particularmente contra todo aquello que no respeta las vidas y haciendas de los demás, adueñándose del pensamiento ajeno e imponiendo groseramente una norma de conducta a todos los actos de todos los hombres que no piensan como el que manda.

El Censor
 Semanario de Intereses Generales
 Administrador y Director:
 CARLOS MORA POVEDA
 APARTADO 1341
 REDACTOR:
 R. HERNANDEZ P.
 Teléfonos:
 Administración y
 Dirección 2842
 Número suelto..... ₡ 0.10
 Número atrasado, 0.20
 ADMINISTRACIÓN:
 150 Vs. sur del Colegio de Sritas.
 Suscripción de 5 Números. ₡ 0.50
 circula los Lunes

Anúnciese en
EL CENSOR

En la Barca de la vida

La vida es una barca que razga recelosa las aguas que conducen a playas de infinito... La vida es una barca cansada y misteriosa, que tiene por sirena el estridor de un grito.

¿De dónde vienes barca, y a dónde vas? Ignoras! Tu destino es el negro precursor del olvido; zarpas de lo ignorado cargada apenas de horas y descargas los años en lo desconocido.

Y en este viaje rápido—a veces—y otras lento, te complaces ¡oh barca de los rudos dolores! en sonar tu sirena que parece un lamento.

Yo te pido barquilla, ya que vamos llegando, silenciar ese pito, acallar tus clamores, porque quiero arribar a esa playa cantando.....

Celia Mora A.

19-II-29.

La Tragedia de la Eya Moderna

Cuando la famosa sufragista inglesa Mrs. Pankurst, escandalizaba a las puertas del Parlamento de Inglaterra reclamando los derechos de la mujer, disfrazando su cuerpo con ropas varoniles, el más ático de los escritores franceses, France, en su «Jardín de Epicuro» llamaba al orden al sexo femenino. Sus cortos renglones, llenos de sabiduría y experiencia le marcaban el porvenir. Los procedimientos varoniles y las ropas masculinas le harían perder esa indefinible atracción de los abismos que exaltara a San Antonio en sus tentaciones, haciéndole perder su santidad y debilitando su fe.

France no solamente no fué escuchado, sino aun atacado fieramente. Tampoco fueron escuchados los numerosos simpatizadores de la causa de la mujer que querían un mejor cauce a sus tendencias de liberación; y aun con un fondo de egoísmo masculino, si se quiere, deseaban que la mujer lo ganara todo, sin perder sus atractivos y encantos que tan felices han hecho a los hombres... y a las mujeres.

El consejo de France resultó una profecía y la tragedia de la mujer en la vida moderna es superior a las proporciones mayores que pudieron pensarse.

Y es que no resulta lo mismo ser la flor a quien se rendía pleito homenaje y exclusividad de sexo, que dedicaba una buena suma de horas a perfeccionar sus encantos, que la mujer de hoy que tiene sus horas y sus minutos contados entre transportación ocho horas de trabajo de oficina y una hora para comer, que le arrebatan en absoluto su tiempo destruyendo la encantadora vida de hogar y haciendo casi vida de campamento, como las tribus.

Igualmente, no resulta lo mismo escuchar galanterías, madrigales o epigramas en el salón, por boca de amigos o enamorados, que las agrias palabras de un jefe de oficina, avaro del tiempo y del salario pagado, o que pretende con frase brutal los mayores absurdos.

Además, la preferencia al-

soluta que pretende la mujer en la lucha por la vida y su orgullo para conquistarlo todo, tienen como las monedas, «su cara y su cruz».

Si nadie pudo, ni puede negar a la mujer que conquiste su independencia, la exageración de los procedimientos empleados y su acción de invadir al hombre hasta su indumentaria, ha puesto a éste no sólo en actitud de lucha, sino que lo está haciendo perder muchas condiciones de espiritualidad para la mujer, que han resultado en un trágico saldo.

La mujer al usar trajes Town-boy, casi masculino; al cortarse el cabello casi al rape—como para borrar la sarcástica frase de Nietzsche, largos cabellos y corto entendimiento;—al elevar la falda para hacerla más práctica... y más provocativa; y, por último, su cigarro y su afán de saberlo todo, quererlo todo y poderlo todo, está dando al traste con la mayor y más preciada de sus armas: FEMINIDAD.

En esta lucha y en su afán de exhibicionismo no se ocupa de sus propios encantos, de sus verdaderos encantos, que comienzan en su ingénita astucia y concluyen entre los mil y un caprichos del tocador, que son hoy tan múltiples que harían palidecer de envidia a la propia Ninón de Lencios.

Solamente las de tendencias anticuadas—que ojalá y se perpetúen por muchos años—se ocupan de su cultivo espiritual y material, y sólo a ellas corresponde el privilegio de perder un poco de tiempo en bien sombriarse una mejilla de rosa o retocarse bien el arqueado de una ceja, estudiando el efecto artístico o natural desfumado del rosa de la piel.

Y de la cultura social, ¿por qué no acordarse? La buena conversación, la sutil ironía y la crítica selecta, esas armas distinguidas de salón que cultivaran con afán nuestras abuelas, usándolas como filosas armas para recortar al mundo... y los corazones, también perdidas. No hay

tiempo sino para pensar en cosas prácticas, en problemas económicos; sin permitirse un solo minuto en esos asuntos tan frívolos, pero encantadores, que hicieran la delicia de la vida de ayer.

Solamente «cosas prácticas», como se dice en el lenguaje del hombre de negocios, con signos de dólares en cada una de las celdillas cerebrales; que podrán servir para amasar una fortuna o engrandecer una casa de banca, pero que no atraerán al hombre que viene buscando el hogar ternuras, espiritualidad, después de la dura tarea del día.

Sin esa feminidad que perdió a San Antonio y que ha deleitado a noventa y nueve de cien mortales, como dice France: son iguales a los hombres como si pensarán el mismo sexo, las mismas ideas y los mismos problemas. Se pierde esa nube de incomprendibilidad que tan atractiva hace a la mujer y que siempre borró en el hombre la materialidad del «sex appeal», para transportar a la humanidad al reino de los dioses.

Los privilegios también se han perdido: no hay exclusividad de lugar, no hay cabezas descubiertas y asientos cedidos en los tranvías, ni distinción especial a las trágicas horas de «cola» en las taquillas de los teatros. Tampoco manos amigas que brindan ayuda para los peligros ciertos o imaginarios.

Por clacisismo se conservan ciertas formas en los salones, que resultan un barniz de reaccionarismo aristocrático, extemporáneo en absoluto para una época en que el mejor escudo no es un león rampante, sino una «cuenta de banco».

Y el hombre se retira, se des-espiritualiza. Las ve a todas cortadas por el mismo patrón, con las mismas ideas y casi sin propia personalidad; y se aleja no obstante que la moda ha impuesto las mayores extravagancias y los más exagerados descocos.

Es por eso que un eminente filósofo francés ha dicho: que en tres décadas más el matrimonio habrá perdido todos sus relieves espirituales para transformarse en un problema puramente material.

Ya llegaron las famosas
 Cajas para caudales

Herring-Hall-Marvin Safe Company

Steel Fireproof Safes

Se venden con facilidad de Pago

Teléfono 3058

Rómulo Artavia

Alfredo Sánchez M.

ABOGADO Y NOTARIO

Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

Para la picazón del cuerpo, sarna o rasquiña

Aceite Verde

No hay otro que le iguale

Preparado por la

FARMACIA ESPAÑA

Cartago, Costa Rica

de Licenciado Lucas Morúa A., Farmacéutico

Anuncie en **EL CENSOR**

La Boda del sábado en la ciudad de Cartago



Doña Claudia Pacheco de Volio

A las cuatro de la tarde del sábado pasado, en la ciudad de Cartago, se verificó la boda del joven galeno Dr. Jaime Volio y de la distinguida señorita Claudia Pacheco.

La nueva pareja se forma en medio de la alegría y la simpatía de todas sus amistades y

también convierte en felicidad perenne un nuevo nido de amor.

La prosapia del apreciable amigo Volio Sancho, de suyo aquilatada en Costa Rica, pues que viene de aquellos abuelos don Felipe Sancho Yglesias y don Carlos Volio, se une a la distinción de los Pacheco y Gu-

tiérrez, también familias muy distinguidas de la vieja metrópoli.

En esta ocasión enviamos nuestro saludo cordial y sincero a los jóvenes desposados para los que hacemos votos por la eterna felicidad en el futuro.

Tatuajes literarios

Veras de todas las veras habidas y por haber, con toda sinceridad—a usted amigo Hernández, como redactor y corrector es un sandinista.

No tome a mal las adjetivaciones, un sandinista, según los patrioterros de bazar judío es ser un cuasi Bolívar moderno, un héroe muy 1933 a manera de anuncios de carros de lujo; si éstos, los carros tienen la maravilla de ser de «ocho en línea» así nuestro *rovelde* tiene tantas «virtudes» cívicas, como dólares invertidos en latifundios mejicanos, no obstante los aguende el Sapoá, estamos en mantillas respecto al Sancho nica que a título de 'Patria y Libertad' ya tiene una «ínsula» en tierra azteca.... y que Dios me lo perdone.

Arriba de estas líneas le hablaba de tatuajes literarios y es que estoy bastante disgustado porque entre los pecaminosos lectores de EL CENSOR, hay quien me señale como un delincuente de pecados suyos; y si aseguro que son suyos esos pecados es porque sólo a usted se le puede ocurrir que mi pobre humanidad, en el artículo anterior, quedara tras las bardas. Cosa de poca monta: en primer término le confieso que no sé cómo usted puede imaginarse que un hombre de peso "welter" (término de box) pudiera permanecer tras unas inmudadas barbas.

Todo entre nos va bien lo que si no aguanto es que nuestra buena amiga Leticia Bejarano, profesora de Latín y otras bellezas de la pedagogía tica, allá una buena tarde nos sorprendiera con aquello senior, junior y no sé cuántas cosas de nuestra viperina lengua y.... nada más. Por lo visto es que Leticia deseaba desahogarse y desquitarse de alguna indirecta indirecta directa de algún senior (léase viejo) de esos que medran amores de los

ccarenta para arriba, e hizo muy bien, yo como ella, a usted que es el padre putativo de todas esas cosas, le hubiera pedido que se hubiera levantado en "negrita" y a doble columna.

Se ha dado cuenta usted de la barbaridades que dicen los anunciadores por radio? Los hay que dicen:

Medias baratas para señoritas de seda.

El Sexo Crin, el Nitrophosca y el aveite 3 en uno..... jalame la chaqueta.

Así por el estilo cada día oímos sandeces de calibre desconocido. Ví que Lalo Vega le propinó una dedicatoria; muy bonita por cierto, sólo le faltaba sazónarla con canela, moverla un poco a galope de fox yanque y de "cor cor" bajarla sin resollar.

No os molesto más y aquí repito lo del clown pueblerino: "será hasta el lunes de hoy en ocho; haber muchachos entren a esta rifa".

Waldemar Walmar

Ordene su Calzado a la
ZAPATERIA EL BUFALO
Especialidad en Medidas
Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

Ferrocarril al Pacífico
TRENES DE EXCURSION
Temporada de Verano Enero - Marzo
Todos los sábados a las 3 de la tarde, con Regreso los Domingos a las 6 p. m. saldrá
Un tren de San José y otro de Puntarenas

De San José a Puntarenas
y Regreso **¢ 7.50**
¡VAYA AL PUERTO!

NIÑOS DE 2 A 10 AÑOS
MEDIO PASAJE

De Puntarenas a San José
y Regreso **¢ 7.50**
¡VENGA A SAN JOSE!

Pasajes en Carro-salón de San José a Puntarenas y Regreso **¢ 12.50** siempre que no haya menos de diez pasajeros.

Reserve sus asientos con anticipación.

Estos Trenes pararán en las siguientes Estaciones intermedias para recoger y dejar pasajeros:

San Antonio, Turrúcares, Atenas, Orotina

No se admiten encomiendas ni equipajes, solamente balijas y bu tos pequeños a cargo de los pasajeros.

Cromo

Al caer de la tarde se moría,
Como se dobla un tallo, el limpiabotas
y al mirarle en su lecho parecía
una esperanza con las alas rotas.

Pálido, débil, en su frente había
como un agonizar de ansias ignotas:
y giraban sus ojos en sombría
visión de horas oscuras y remotas.

Madre, murmuró entonces el moribundo
con un hilo de voz que fué un sollozo,
arregla mi cajón que fué en el mundo

mi único amigo y mi mejor consuelo;
voy a lustrar, radiante de alborozo,
las botas de los ángeles del cielo.

José Albertazzi Avendaño

Curación radical de las úlceras
de las piernas por antiguas y
rebeldes que sean, con el

Ulcerol

PROCEDIMIENTO MODERNO preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Doctor en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen.—Teléf. 3835

¿Está Ud. sano?

Examínese periódicamente
la SANGRE, ORINA y ESCREMENTO
Laboratorio de Análisis Clínicos
Lic. Carlos Viquez
Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas
TELEFONO 4114

El legado del Dr. Giustiniani

Anuncian los periódicos de estos días que el distinguido galeno don Antonio Giustiniani, que durante muchos años ha vivido en Costa Rica, en donde ha logrado hacer una fortuna apreciable, ha dispuesto que su testamento con-

temple el legado completo de su capital, para una institución en favor de los niños pobres de Costa Rica.

Nosotros tenemos que alegrarnos sinceramente de este hecho, porque precisamente los niños pobres de esta tierra están muy olvidados de gobiernos e instituciones que están obligados a velar por la suerte de estos hijos que también han de dar su fruto fenéxico para la Patria.

El legado del Dr. Giustiniani significa una de las pocas obras de caridad y de justicia que se llevan a cabo en Costa Rica.

Algo más de cinco millones de colones en propiedades deja para esta institución el distinguido ciudadano, a quien el Gobierno en ocasión memorable le conferiera el título de benemérito. Propiedades en cuyas rentas se sostendrá perfectamente cualquier institución, por grande que sea su radio de acción.

Queremos hacer una frase siquiera, ya que se presenta el caso, para advertir que este legado no ha de ser exclusivamente para los niños pobres de San José sino para todos los hijos de los pobres de Costa Rica, que pueden ser acogidos bajo aquel techo cariñoso y benéfico.

Una maestra italiana se ha transformado en un hombre

Estos cambios extraños de sexo se han operado al pasar de la pubertad a la madurez

En estos tiempos de confusión sexual o afeminamiento de ciertos varones y masculinización de ciertas mujeres, es frecuente el caso de muchachas que se visten de hombre y corren sus juerguitas nocturnas, o de varones que, enmascarados y pintados como lindas cocotas, provocan aventuras peligrosas, dando el camelo a sus confiados coleccionadores. No es tampoco raro el caso de hombres o de hembras que, vestidos o disfrazados convenientemente, piden—usurpando funciones y consideraciones—lo que sólo es atribuible al sexo contrario al suyo natural, como, por ejemplo, aquel coronel de un ejército europeo muy considerado por su bravura, por su viril y ejemplar historial, y cuyo sexo femenino fué revelado por un accidente, a consecuencia del cual tuvo que sufrir una operación quirúrgica.

No deja tampoco, de vez en cuando, de revelarse la existencia de uno de esos tipos ambi-

guos y bisexuales que llamamos hermafroditas. Pero entre éstos sí que suele considerarse rarísimo el caso de un hombre o de una mujer que cierto buen día se da cuenta de haberse metamorfoseado en mujer o en hombre respectivamente, metamorfosis perfecta se entiende, y no meramente metafórica. Pues bien este caso viene dándose, no diremos con frecuencia, pero sí, de cuando, aquí, en Italia, donde desde un año se cuentan ya varios ejemplos de muchachas que dejan de serlo precisamente en el transito de la pubertad a la madurez. Así, una tal Josefina Pastore, napolitana, está en vísperas de contraer matrimonio con un apuesto mancebo, sufre una rara enfermedad y al salir de ella la boda con cualquiera era ya imposible. Y en efecto, poco después se ponía en relaciones con una bella señorita a la que llevará al tálamo dentro de poco,

Y como este caso, los periódicos italianos nos han relatado otros más o menos curiosos como este de que hoy se ocupan con gran lujo de episodios, anécdotas y detalles fisiológicos y anatómicos. Se trata de una maestra de Raconigi, de veinticuatro años de edad, de bella presencia y estimada como mujer normal y honestísima, que después de constatar los elementos de transformación que se vienen realizando en sí misma, ha entablado ante la Audiencia de Cuneo procedimiento jurídico para que en la consideración oficial y social deje de ser Juan o Manuel Cardellino, ya que ha dejado de ser mujer y se ha metamorfoseado nada menos que en todo un hombre.

Parece que la decisión del curioso expediente no tardará en saberse y que será conforme a sus deseos y al dictamen de los médicos, que yo se han pronunciado sobre tal anomalía hermafroditica y el protagonista o las protagonistas, mientras tanto, se ha apresurado a declararse en sendas informaciones periodísticas, encantada de este fenomenal cambio y dispuesta a entrar en la categoría ... y afrontar todas las obligaciones que le corresponden a un ciudadano ejemplar, empezando por el servicio militar y concluyendo por el de educar hijos para la Patria.

Costillas de carnero

Se ponen a freír cebollas rebanadas, ajos machacados, jitomate rebanado, pimienta, clavo, tomillo, laurel y orégano. Se preparan las costillas con pimienta sal y limón, se fríen aparte a que se pongan blancas de los dos lados, se muele el refrito y se echa donde se están friendo las costillas con un pedazo de jamón y un vaso de vino tinto.

Tapado de pollo

Se unta la cazuela con mantequilla y se echa el pollo crudo; se pica jitomate con cebolla, ajo entero, pimientas, clavos enteros, calabacitas, chícharos y encima se le pone aceite y vinagre sal y se pone a cocer a dos fuegos mansos.

Pastel de carne

Se remueve media libra de harina, tres yemas de huevo, cuatro onzas de manteca derretida y media onza de azúcar remolido y se deja reposar la masa y luego con la mitad se forma una tortilla para cubrir el fondo de la sartén y se pone a cocer a dos fuegos; ya que está cocida se pone encima picadillo como el de los chiles y con el resto de la masa se forma otra tortilla para cubrir la carne. Se vuelve a poner a dos fuegos hasta que se dore espolvoreándole azúcar por encima.

Café La Cabaña

Té, Café y Chocolate

Exquisitos sandwiches.

A la salida de los teatros todo mundo

acude a LA CABAÑA

OCTAVIO FILOMENA

Visite Café La Cabaña

La Cabaña, aun cuando signifique una chosa rústica, no debe usted equivocarse. Le hablamos de La Cabaña, situada contiguo a la Botica Central y que es un punto de reunión para la gente de buen gusto y que gusta saborear buenos sandwiches y café que tiene como distintivo la calidad y la pureza que son garantía para una buena salud.

No se olvide de La cabaña; es la preferida de la gente chic

Sastrería de Rodrigo Padilla

En este taller encuentra Ud. elegancia, magníficas telas inglesas y corte moderno,

Acuda y se convencerá

Anúnciese en

EL CENSOR

Carlos Manuel Fernández DENTISTA

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEFFOUR. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana "Sin corona". Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6

Oficina del Dr. Facio — — — — San José

Las mejores maderas

a más bajo precio las consigue en los Depósitos de

RAMÓN LEÓN h.

Situados uno 100 varas al oeste de doña Adela v. de Jiménez e hijos y el otro 50 varas al Norte de la estación de camiones.

Jardinería Central DE OCTAVIO LOAIZA

La ejecución de nuestros trabajos en coronas, canastas, ramilletes y todo concerniente a floricultura, no admiten competencia por su elegancia y bajos precios.

Esquina Norte, frente a la Iglesia de la Soledad — Teléfono 2233

Necesita una buena Orquesta? Llame a

Paco Alvarado

al Teléfono 2364

De Panamá

8280.....	\$ 20,000
6363.....	6,000
7607.....	3,000

DE ADMINISTRACION

A los suscritores de PUNTARENAS

La Agencia de esta provincia está servida por don Ricardo Pérez con quien podrán entenderse para lo relacionado con esta hoja, que es el semanario de la verdad y único defensor de los intereses generales.

Dr. Jaime Tellini Milliari

Médico y Cirujano de las Facultades de Bologna y Roma Ex-subdirector de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 2 a 4. = Casos urgentes — a toda hora. —

Frente al lado Oeste del Parque Central. Teléfonos: Habitación, 2341. Oficina, 4064.

Gastar poco dinero a cambio de un buen artículo es

Ahorrar Dinero Efectivo Francisco Arias Campos

le ofrece muebles, puertas, ventanas, carrocera y herrería artística en su taller Calle del Cementerio — Frente a La Venu

ALMACEN DE MUEBLES

Urgellés

El mueble de último estilo y elegancia. En esta su casa encuentra una variedad muy grande de objetos de arte para regalo. —Novedades en cuadros al óleo. Marcos extranjeros y del país. — Láminas de todas clases. — Materiales de todas clases. — Materiales para artistas, diversidad de colores. Teléfono 2445. San José. Apartado 70.

50 varas al Este de la Ferreteria Rodriguez

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor